Magazine



>>> de l'action publique. Sous la houlette de Haik Khanamiryan (Pays-Bas) et de Gor Abgaryan (Ukraine), ce premier groupe de travail a donc eu l'occasion d'explorer la formulation et les objectifs du nouveau programme Goriz: de quels types de leadership le monde arménien a-t-il le plus besoin? Qui recruter dans le programme et comment? Comment veiller à ce que les bénéficiaires d'une formation se réinvestissent dans le monde arménien?

Soutenir le Karabagh

Dans le domaine de l'action publique, l'UGAB Europe a l'intention de contribuer davantage à la capacité d'influence de la diaspora au niveau européen. L'UGAB Europe se devait notamment d'intervenir sur l'une des urgences qui s'impose à nous: l'avenir du Haut-Karabagh. L'organisation a d'ores et déjà lancé une campagne visant à convaincre l'Union européenne de mettre un terme à son boycott de fait de cette

QUELQUES-UNS DES ANIMATEURS DU SOMMET...

Gor Abgaryan

Gor est vétérinaire de formation. Natif d'Arménie, il est le fondateur de l'Association culturelle des Arméniens de Barcelone (ACAB), la première organisation communautaire d'Espagne. Gor fut l'un des premiers à participer au programme Goriz, et dirige désormais, pour l'UGAB Europe, le travail de refondation du programme. Il vit à Kiev et travaille pour la firme pharmaceutique Boehringer-Ingelheim.

Haik Khanamiryan

Haik est un consultant international et travaille pour la firme Accenture Technology aux Pays-Bas. Né en Arménie, il a grandi aux Pays-Bas, où il a fondé les terdam. Haik est également l'un des mem-

Yervant Zorian

Natif d'Alep, le Dr Zorian est architecte en chef au sein de la société Synopsys, leader mondial dans la production des systèmes destinés à la conception de puces électroniques. Il est par ailleurs membre de nomnombre a été primé. Il a par ailleurs reçu de nombreuses récompenses pour ses réali-Yervant Zorian a obtenu une Maîtrise d'ingénieur en informatique à la Univer- en Arménie depuis la mi-2016.

jeunes professionnels de l'UGAB à Ams-sity of Southern California, un doctorat en ingéniérie électrique à l'université McGill et bres du comité exécutif de l'UGAB Europe. un MBA à la Wharton School of Business de l'University of Pennsylvanie. Il est membre du Conseil central de l'UGAB et fondateur de l'Armenian virtual college.

Talar Kazandjian

Talar Kazandjian a grandi à Damas et a vécu plusieurs années à Montreal avec sa breuses institutions du secteur, titulaire de famille. Dans ces deux villes, Talar est allée 35 brevets, et auteur de quatre livres et de dans des écoles de l'UGAB. Elle a étudié à 350 articles scientifiques, dont un grand l'université John Hopkins University (School of Advanced International Studies) à Washington DC et travaillé de nombreuses sations dans le domaine de l'électronique. années pour la firme de consultance Booz Allen Hamilton. Elle travaille pour l'UGAB



quatre groupes

de travail

s'est penché

sur la manière

de développer

une campagne

coordonnée

au bénéfice

du Karabagh.

petite république arménienne. Bien qu'officiellement neutre dans le conflit, l'UE a en effet cédé face à l'intransigeance de l'Azerbaïdjan qui s'efforce d'isoler ce territoire. Le Karabagh est le seul territoire en Europe et dans sa périphérie où l'UE n'a aucune présence, et auquel elle n'apporte aucune assistance. L'un des quatre groupes de travail du sommet s'est donc penché sur la manière de développer une campagne coordonnée au bénéfice du Karabagh, qui impliquerait des acteurs sur l'ensemble de l'organisation et au delà. Le

groupe de travail, coordonné par Nicolas Tavitian (Belgique), a développé un plan d'action visant notamment les Parlements nationaux en Europe et la presse, condition nécessaire pour être entendus sur cette question.

Moderniser nos méthodes d'enseignement

Dans le domaine du patrimoine et de la langue, l'UGAB dispose depuis plusieurs années d'un outil incomparable, l'université en ligne, « AVC », fondée par l'entrepreneur de la Silicon Valley Yervant Zorian. Sous son leadership, le groupe de travail sur le sujet a examiné comment mettre à profit les ressources pédagogiques considérables de l'AVC pour atteindre un public plus large en Europe.

Projets majeurs en Arménie

Un quatrième groupe de travail, enfin, a concentré son attention sur la participation de l'ensemble de l'organisation au travail de l'UGAB en Arménie. En effet, si l'organisation y a implanté depuis 1988 de nombreux programmes, elle s'attache de plus en plus à y développer des projets stratégiques et innovants. L'organisation a notamment lancé, début 2017, un projet financé par l'Union européenne visant à renforcer la capacité d'action de la société civile. Or ce projet devrait mettre à profit les savoir-faire des nombreux professionnels de la diaspora, et nécessite donc une intégration plus étroite entre le bureau de l'UGAB en Arménie et ses sections dans le reste de l'Europe. Ces quatre chantiers sont désormais lancés. Bien qu'ambitieux, ils ne représentent pourtant qu'une partie du travail à réaliser pour parvenir aux résultats auxquels l'UGAB Europe aspire. Pour maximiser les chances de succès, l'organisation mise sur la mobilisation de tous les savoir-faire et notamment sur les talents d'organisation de plusieurs consultants d'entreprises expérimentés dont dispose l'organisation. Pour mettre toutes les chances de son côté, l'UGAB Europe mise aussi, selon Gortzounian, sur un « esprit de partenariat et de coordination avec toutes les organisations et les individus du monde arménien ». Elle ajoute qu'elle est très optimiste sur le succès de tous ces programmes. « J'ai à nouveau vu les yeux de nos jeunes leaders briller d'un engagement et d'un patriotisme contagieux. C'est cela qui sera la clé de notre succès ».

Nicolas Tavitian